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M IC H E LI NE CALMY-REY, PRESIDENTA FEDERAL EN 200 7

La fiesta nacional suiza en el Rütli: todo un acontecimiento.
Haciendo un balance de su ano presidencial, la presidenta de la

Confederation Helvetica, Micheline Calmy-Rey, afirma que lo mas

dificil fue dirigir las reuniones del Consejo Federal. Para ella, el

acontecimiento principal fue la fiesta del 1 de agosto en el Rütli.
La presidenta federal cedente espera que la Quinta Suiza siga par-
ticipando en la configuration del pais. Entrevista de Heinz Eckert

«Panorama Suizo»: éHa alcanzado sus

metas como presidenta de la Confederaciön?

ÎConsiguiô establecer el deseado contacto

con un amplio espectro de la poblaciôn?

Micheline Calmy-Rey: La primera mi-
sion como presidenta es dirigir las reuniones

del Consejo Federal y llevar a la practica las

decisiones adoptadas en el gremio. Mi meta

era permitir que cada miembro del Consejo
Federal dispusiera del suficiente margen de

libertad para expresar su propia opinion.
Para alcanzar este objetivo he invertido mu-
cho esfuerzo y un gran esmero, creo que con
éxito. Las discusiones del Consejo Federal

son duras y sin contemplaciones, pero al

final se toman decisiones. Ademâs, he consi-
derado la presidencia como una oportunidad
de entrar en contacto directo con la poblaciôn

suiza. Tuve diez coloquios populäres en

todas las regiones del pais, y en todas partes
he constatado un gran interés por este tipo
de diâlogo.

éCuâlesfueron los momentos culminantes

de su ano presidencial?

Uno de ellos, sin duda, fue la fiesta nacional

en el Rütli, en la que, como sabe, no fal-

taron esos pequenos contratiempos e insegu-
ridades tan suizas. Insisti en poder celebrar

la fiesta de Suiza en el Rütli, uno de los pocos
simbolos nacionales de que disponemos, y
para ello conté con un gran apoyo popular.
Me alegro de ver cuanta gente en nuestro pais

no rebaja el Rütli al nivel de un prado cual-

quiera. Otros puntos culminantes de mi ano

presidencial fueron también los encuentros

con la poblaciôn. Lo mas dificil fue dirigir el

gremio.

También participé usteden el Congreso de

Suizos Residentes en el Extranjero celebrado

en Ginebra. iQué impresiôn guarda de aquel

evento?

Pienso que la Quinta Suiza quiere compro-
meterse con los asuntos que afectan a Suiza,

sobre todo participando en nuestras institu-
ciones democrâticas. Por primera vez han vo-

Micheline Calmy-Rey con la presidenta del Consejo
Nacional, Christine Egerszegi, en el Riitli.

tado mâs de 100 ooo de ellos en las eleccio-

nes federales. Aprecio este compromiso

porque no es habituai ni se debe dar por des-

contado.

éQué conclusiones ha sacado de su ano

presidencial?

Nuestro sistema de democracia directa
solo puede funcionar con la participaciôn
activa de los ciudadanos y si se discuten todos

los problemas en nuestro diâlogo politico
nacional. Mi conclusion tras un ano de presidenta

es que debemos seguir asi. Nos enfren-

tamos al gran desafio de reforzar nuestra
union como pais de multiples culturas, con
los condicionantes del mundo globalizado.
Para lograrlo, no debemos olvidar lo que
constituyô en el pasado el punto fuerte de

Suiza: el respeto a las minorias, el equilibrio

y la voluntad de seguir trabajando juntos pese

a todas las diferencias.

iPiensa que su intervenciôn enfavor de la

celebraciôn de lafiesta del i de agosto

en el Riitli tendra repercusiones sostenibles

en elfuturo?
Espero haber aumentado la concienciaciôn

del valor de nuestros derechos fundamentales

mas alla de la propia conmemoraciôn del

i de agosto. La libertad de reunion, expresiôn

y opinion constituycn los pilares de nuestra
democracia. Debemos luchar por ellos, aun-

que a veces sea mâs sencillo renunciar al ejer-
cicio de estos derechos. No podemos sosla-

yar estos forcejeos.

Las encuestaspopuläres demuestran que usted

es uno de los miembros del Consejo Federal

con mayor aceptaciôn. éA que atribuyeprinci-
palmente este hecho?

Recibo un gran reconocimiento y aproba-
ciôn. Quizâ precisamente porque no aspiro a

salir bien parada en los sondeos de opinion.
No tengo ningün reparo en hacer lo que
considère correcto, y pongo todo mi empeno en

ello.

éCuâles son sus metasprincipalesy los asuntos

que considéra mâs importantespara elproximo
aiio?

Como ministra de Asuntos Exteriores, de-

fiendo los intereses de Suiza en todo el

mundo. Mi meta sigue siendo realizar mi
labor lo mejor posible. Como pais neutral sin

pretensiones de poder y sin alianzas que nos

respalden, gozamos de una altisima credibili
dad internacional. Pero estamos solos, asi que

tenemos que hacernos oir, buscar la colabo-

raciôn con paises con intereses comunes y

permanecer activos. No podemos dormirnos

en los laureles y confiar en que el resto del

mundo nos idolâtre permanentemente como
modelo, pero deberiamos enorgullecernos de

nuestros logros.

iDônde deberia ser mayor el compromiso
de Suiza?

En el fomento de la paz, en el que tenemos

una larga experiencia como pais neutral.
También pienso que deberiamos aumentar

nuestra ayuda oficial al desarrollo, porque ahi

no estamos a la cabeza. Y no lo digo solo por
convicciôn moral —porque para mi la soli-

daridad con personas afectadas por situacio-

nes de emergencia, guerra o pobreza es también

un deber— sino porque también es una
buena politica de intereses: un mayor
compromiso en pro del mantenimiento de la paz

y la lucha contra la pobreza supone una me-

nor inestabilidad y menos crisis, lo que con-
lleva mâs equidad, también para Suiza. Las

consecuencias son menos olas de inmigra-
ciôn, que también llegan a nuestro pais, y mâs

oportunidades de mercado para nuestras em-

presas. Todo ello va en favor de los intereses

de Suiza.

éEspera algo concreto de la Quinta Suiza?

Espero que nuestra Quinta Suiza reco-
nozca que una Suiza activa y con credibilidad

sirve también a sus intereses particulares, y
que este colectivo siga participando en la

configuracion del pais.
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